Правила чтения

Aa
Буква A, a [ ei ] в открытом ударном слоге читается как дифтонг [ ei ], в безударном положении – как звук [ ə ].

take [ teik ] – брать, взять
a pen [ ə'pen ] - ручка a desk [ ə'desk ] - письменный стол 

Чтение буквы A, a [ ei ] в ударном слоге.

	
	Открытый слог
	Закрытый слог

	Произношение
	[ ei ]
	[ æ ]

	Пример
	take [ teik ] - брать, взять
	man [ mæn ] - мужчина, человек
Ann [ æn ] - Анна
bad[ bæd ] - плохой


Bb
Согласная буква B, b [ bi: ] читается как звук [ b ].

Cc
Буква C, c [ si: ] читается как звук [ s ] перед гласными буквами e, i, а перед другими гласными и согласными, а также в конце слова читается как звук [k].

nice [ nais ] – хороший, приятный
a pencil [ ə'pensl ] – карандаш
clean [ kli:n ] – чистый 

Буква c перед буквой y читается как звук [ s ].

a cycle [ ə'saikl ] - велосипед 

Dd
Согласная буква D, d [ di: ] читается как звук [ d ].

Ee
Чтение буквы E, e [ i: ] в ударном слоге.

	
	Открытый слог
	Закрытый слог

	Произношение
	[ i: ]
	[ e ]

	Пример
	be [ bi: ] - быть
Pete [ pi:t ] - Петя
	pen [ pen ] - ручка
Ben [ ben ] - Бен


Ff
Согласная буква F, f [ ef ] читается как звук [ f ].

Gg
Буква G, g [ ʤi: ] читается как звук [ ʤ ] перед гласными e, i, y и как звук [ g ] перед другими гласными, перед согласными и в конце слова.

a page [ ə'peiʤ ] – страница
a gym [ ə'ʤim ] – сокр. гимнастический зал
good [ gud ] – хороший

Исключение:

to give [ giv ] - давать 

Hh
Буква H, h [ eitʃ ] в начале слова перед гласной читается как звук [ h ].

he [ hi: ] – он
his [ hiz ] - его 

Ii
Чтение буквы I, i [ ai ] в ударном слоге.

	
	Открытый слог
	Закрытый слог

	Произношение
	[ ai ]
	[ i ]

	Пример
	Mike [ maik ] – Миша
	it [ it ] – он, она, оно (личное местоимение, употребляющееся для неодушевленных предметов)
is [ iz ] – есть (3-е лицо ед. ч. наст. вр. от глагола "быть" – to be)


Буква I, i [ ai ] в закрытом ударном слоге перед буквосочетанием nd, ld читается как дифтонг [ ai ].

find [ faind ] – находить
mild [ maild ] – мягкий, умеренный 

Jj
Буква J, j [ ʤei ] всегда читается как звук [ ʤ ].

Jane [ ʤein ] - Джейн 

Kk
Согласная буква K, k [ kei ] читается как звук [ k ].

Буква k перед n в начале слова не читается.

a knife [ ə'naif ] - нож 

Ll
Согласная буква L, l [ el ] читается как звук [ l ].

В английском языке звук [ l ] является слогообразующим в конце слов в сочетании с предшествующим согласным.

an apple [ ən'æpl ] – яблоко
a table [ ə'teibl ] – стол 

Mm
Согласная буква M, m [ em ] читается как звук [ m ].

Nn
Согласная буква N, n [ en ] читается как звук [ n ].

Oo
Буква O, o [ ou ] в открытом ударном слоге читается как дифтонг [ ou ], а в безударном положении – как звук [ ə ] или вообще не читается.

to close [ tə'klouz ] – закрывать
a lesson [ ə'lesn ] – урок 

Чтение буквы O, o [ ou ] в ударном слоге.

	
	Открытый слог
	Закрытый слог

	Произношение
	[ ou ]
	[ ɔ ]

	Пример
	no [ nou ] – нет
go [ gəu ] – идти, ходить, ездить
	on [ ɔn ] – на (предлог места)
not [ nɔt ] – не
tea-pot [ 'ti:pɔt ] - чайник


Pp
Согласная буква P, p [ pi: ] читается как звук [ p ].

Qq
Буква Q, q [ kju: ] всегда встречается в буквосочетании qu, которое читается как [ kw ] в ударном слоге.

quite [ kwait ] – вполне, совсем
q question [ 'kwestʃn ] - вопрос 

Rr
Буква R, r [ a: ] перед любой гласной в начале слова читается как звук [ r ].

red [ red ] – красный
a room [ ə'rum ] - комната 

Ss
Буква S, s [ es ] читается как звук [ s ] в начале слова, перед согласными, в конце слов после глухих согласных и как звук [ z ] – в конце слова после звонких согласных и гласных, а также в положении между гласными.

send [ send ] – посылать
desk [ desk ] – письменный стол
desks [ desks ] – письменные столы
pens [ penz ] – ручки
please [ pli:z ] - пожалуйста 

Tt
Согласная буква T, t [ ti: ] читается как звук [t].

Uu
Чтение буквы U, u [ ju: ] в ударном слоге.

	
	Открытый слог
	Закрытый слог

	Произношение
	[ ju: ]
	[ ʌ ]

	Пример
	student [ ə'stju:dent ] – студент
	cup [ ə'kʌp ] - чашка


Vv
Согласная буква V, v [ vi: ] читается как звук [ v ].

Ww
Буква W, w [ 'dʌblju: ] в большинстве случаев читается в начале слова как звук [ w ].

we [ wi: ] – мы
a woman [ ə'wumən ] - женщина 

Xx
Буква X, x [ eks ] в большинстве случаев читается как звукосочетание [ ks ].

a text [ ə'tekst ] – текст 

Yy
Буква Y, y [ wai ] в отрытом ударном слоге читается как дифтонг [ ai ] и как звук [ j ] в начале слова перед гласной буквой.

my [ mai ] – мой
yes [ jes ] – да 

Буква Y, y [ wai ] в конечном безударном положении читается как звук [ i ].

very [ 'veri ] - очень 

Zz
Буква Z, z [ zed ] всегда читается как звук [ z ].

a size [ ə'saiz ] - размер 

Правила чтения английского языка: согласные буквы

1. Буква s читается [s] в начале слов, перед и после глухой согласной и в сочетании ss: save, sudden, spouse, caps, tips, best, less, chess, guess. Эта же буква читается [z] между гласными, после гласных и звонких согласных на конце слов: close, choose, prays, photos, cells, pins, beds.Сочетание sh мы читаем [ʃ]: shelf, shock, shut, cash, mushroom, dish. Сочетание ssion читается [ʃƏn]: depression, discussion, admission.
2. Буква с читается [s] перед гласными буквами e, i, y: cereal, cease, centre, pace, city, circuit, cyber, cynic. В остальных случаях эта буква произносится [k]: concrete, crash, clear, coast, carbon, cripple, curious. Сочетание ck произносится [k]: stick, pick, black, deck, lack, crack. Сочетание ch, tch читается [tʃ]: chase, child, chance, beach, peach, switch, stitch. Буквосочетание – cial читается [ʃƏl]: racial, social, facial.Буквосочетание – cient читается [ʃent]: proficient, efficient, deficient.
3. Буква g читается [dƷ] перед гласными буквами e, i, y: cage, beige, gypsy, gymnastics, ginger, gigantic. Не по правилу: gifted, giggle, girl, give, etc. В остальных случаях произносится [g]: good, grey, gold, glamor, graceful, gut. Сочетание ng нужно прочитывать носовым звуком [ŋ]: sting, cling, England, bring, long.Сочетание nk читаем [ŋk]: link, pink, think. А вот в сочетании kn в начале слова первая буква не произносится: knight, knee, knead.
4. Букву x произносим [gz] перед ударной гласной: examination, example, exotic, executor. В других вариантах это [ks]: exception, expertise, extravagant, mix, linx.
5. Буквосочетание th будет произноситься двумя способами:

· [Ɵ] в начале и конце большинства знаменательных слов: throw, blacksmith, through, threat, thesis.

· [ð] в служебных словах, наречиях, местоимениях, а также между двумя гласными: that, their, those, thus.
6. Буквосочетание ph следует читать [f]: phone, phantom, phoenix, phrase.

7. В буквосочетании wr первую букву читать не нужно: write, wring, wrong, wretched, wrinkle.
8. А в сочетании wh читайте только первую букву: why, what, whisky, whether, whisper. Но если это сочетание стоит перед буквой о, читается вторая буква: who, whoop, whole, whose.
9. Букву j читаем [dƷ]: jacket, joy, jingle, joker, jeep, journey.
10. Буквосочетание ture произносим [tʃƏ]: gesture, creature, mixture, torture.

А вот и «немые» непроизносимые согласные в правилах чтения английского языка. Вот какие буквы не читаются в следующих буквосочетаниях:

· b в bt, mb: doubt, climb, dumb.

· g в gn, gm: sign, paradigm.

· gh в gh, igh: sigh, high, fight, bright. Но: laugh, enough, cough.

· l в lf, alk, lm, в глаголах (could, should, would): calf, half, chalk, talk, palm, balm. Но: gulf.

· n в mn: autumn, column, damn.

· p в pn, pt: pneumatic, receipt.

· s в isl: island, isle, aisle.

· t в ft, st: often, christen, listen.

Не забывайте, что практически в каждом правиле чтения английского языка существуют исключения, поэтому будьте готовы, что вам придется перепроверять в словаре прочтение того или иного слова.

Чтение гласных. 4 типа слога.

	Гласная
	Iтип слога
(открытый слог), 
согласная+гласная или 
немая "e" на конце слова 
читаем как в алфавите
	IIтип слога
(закрытый слог),

гласная+согласная 
	III тип слога
гласная + "r"
	IV тип слога
гласная + "re"
гласная+гласная+re

	a
	[ei]
	name
	[æ]
	flag
	[a:]
	part
	[ɛə]
	hare

	o
	[ou]
	nose
	[o]
	stop
	[o:]
	port
	[o:]
	more

	e
	[i:]
	he
	[e]
	pen
	[ɛ:]
	Bert
	[iə]
	here

	u
	[ju:]
	music
	[ʌ]
	bus
	[ɛ:]
	fur
	[juə]
	cure

	i
	[ai]
	Mike

type
	[i]
	pin

Syd
	[ɛ:]
	fir-tree


	[aiə]
	fire

tyre

	y
	
	
	
	
	
	
	
	


